

Fortbestand zumindest vorerst gesichert

Kreissparkassen Walsrode und Soltau spenden jeweils 17.500 Euro für die Fahrbücherei Heidekreis

Die Fahrbücherei ist längst zu einer Institution im Heidekreis geworden. Im 40. Jahr fährt der Bücherbus zu jeder Jahreszeit Ziele zwischen Grauen und Gilten, Steinbeck und Stöcken an. Den Großteil der Kosten von jährlich rund 130.000 Euro steuert der Landkreis bei, auch einige Kommunen beteiligen sich. Am Mittwoch nahm Landrat Manfred Ostermann stellvertretend für die Fahrbücherei zudem einen Scheck in Höhe von 35.000 Euro entgegen – eine Spende in Höhe von jeweils 17.500 Euro durch die Kreissparkassen Walsrode und Soltau.

Düshorn (mey). „Das ist ein ganz wichtiger Beitrag zur Aufrechterhaltung der Fachbücherei“, sagte der Landrat und verwies darauf, dass deren Fortbestand immer wieder in Frage gestellt werde. In der Kreispolitik Sorge für Unmut, dass sich nur sechs der 13 Kommunen im Heidekreis finanziell daran beteiligen, obwohl sie beziehungsweise die Bewohner der Ortschaften die eigentlichen Nutznießer des Angebotes seien. Walsrode beispielsweise übernimmt keine Kosten, obwohl elf der 22 Ortschaften regelmäßig angesteuert werden.

Durch die jahrelange Unterstützung der Sparkassen sei der Fortbestand des Bücherbusses zumindest vorerst gesichert, versicherte Ostermann. Er stellte aber auch klar: „Wie es weitergeht, wenn der Bus eines Tages ausfällt, steht in den Sternen.“ Seit 16 Jahren fährt das Fahrzeug bereits, 219.000 Kilometer sind in dieser Zeit nach Angaben von Fahrer Karsten Schade zusammengekommen. Kleinere Reparaturen gebe es immer wieder, doch Pannen hätten bislang

Beitrag zur Steigerung der Lesekompetenz

nicht dafür gesorgt, dass Ziele nicht hätten angesteuert werden können. Wie sinnvoll die rollende Einrichtung ist, betonten die Vorstandsvorsitzenden der Sparkassen Walsrode und Soltau, Matthias Schröder und Franz Wienöbst. „Es ist wichtig, Kindern den Zugang zum Buch zu ermöglichen. Die



Die Welt der Literatur auf wenigen Quadratmetern: Am Mittwoch machte der Bücherbus des Landkreises Halt auf dem Schulhof der Grundschule Düshorn, wo unter anderem die Schüler der Klasse 2a ihre gelesenen gegen neue Bücher tauschten. Zudem überreichten die Vorstandsvorsitzenden der Kreissparkassen Walsrode und Soltau, Matthias Schröder (3. von rechts) und Franz Wienöbst (rechts), einen Spendenscheck in Höhe von 35.000 Euro an Landrat Manfred Ostermann (2. von rechts). Über den damit gesicherten Fortbestand der Fahrbücherei freuten sich auch die Düshorner Schulleiterin Ines Urspruch, Fahrer Karsten Schade und Fahrbücherei-Leiterin Antje Engelmann (von links).

Fahrbücherei ist ein Angebot für die Region und gerade auch die Orte, die nicht über eine eigene Bücherei verfügen“, sagte Wienöbst. Schröder fühlte sich beim Anblick des Bücherbusses in seine eigene Kindheit zurückversetzt. „Ich komme gebürtig aus Schwalin-

hören zum Angebot. Es sei viel Arbeit vonnöten, um den Bestand stets aktuell zu halten und zu pflegen, sagte die Leiterin der Fahrbücherei, Antje Engelmann. Für sie war die Spende auch „eine Wertschätzung für unsere Arbeit“. Eine Wertschätzung, die den Mitarbeitern auch durch die 1111 registrierten Leser der Fahrbücherei entgegengebracht

werde – wenn auch in anderer Form. Die Zahl der Leser sei eigentlich noch deutlich höher, „weil viele die Bücher für andere mit ausleihen“. Der Bücherbus erfüllt in vielen Ortschaften auch einen sozialen Zweck: Er dient als Treffpunkt. Jungen Menschen dient der Bücherbus, der fast bis vor die



Haustür kommt, zur Steigerung der Lesekompetenz. „Aber in den Ortschaften nehmen auch viele Ältere unser Angebot dankbar an, weil sie nicht mehr in die nächste Stadt

kommen“, sagt Antje Engelmann. „Und wenn eine ältere Dame mal krank und der Weg nicht weit ist, bringen wir die Bücher auch schon mal bis ans Haus.“